

秋

校長 小林 誠

ついひと月前まではまだエアコンをつけていたはずが、朝晩は暖房を入れようかという今日この頃です。このひと月ですっかり秋めいてきました。『スポーツの秋』『芸術の秋』そして『食欲の秋』などの言葉がありますが、本校では『文化の秋』ということで少し形を変えながら課題発表会の展示部門のみを行いました。A棟・B棟それぞれの1階ホールに、各教科の作品や、2年生自然教室の成果物の展示がされました。

生徒や保護者の方だけではなく、学校運営協議会の皆様や学校を訪れるお客様にも見学していただき、何人かの方には直接ご感想を伺うことができました。

学校運営協議会委員の方は、2年生のクラフト作品を一つひとつ見て、その発想の豊かさに感心し、「(ゲームやスマホだけではなく)やはりこういう手を動かすことも大切なことですね」とおっしゃっていました。

また、教育実習生の視察でご来校された、大学の准教授の方は、3年生の英語の展示を見ながら、「皆さんとてもきれいにまとめていますね」とおっしゃっていました。

みだけ台中学校の校長として、このように評価していただけたことがたいへん誇らしく、生徒の皆さんの努力のすばらしさを改めて感じました。

こうして、コロナ禍にあっても、学習活動は継続していますが、体育の水泳のように、今年度は実施を断念した単元もあります。今後とも情勢を見ながら、できること・形を変えてできること・できないことを見極めながらカリキュラムや行事を見直していきますので、ご理解・ご協力をお願いいたします。

さて、秋といえばもう一つ、『読書の秋』という言葉もありました。涼しくて夜が長い秋は、絶好の読書シーズンですね。同じ意味で『灯火親しむべし』という言葉もあります。今は、タブレットで小説やコミックを読む人も多いようですが、紙の本の重みを感じながら一ページずつめくって読み進めていく楽しさを感じる、いい機会ではないでしょうか。そんな時間はない、本は面倒くさいという人には、好きな曲の歌詞を、曲なしで読んでみることをお勧めします。よい歌には、曲に頼らずとも心揺さぶる詩があります。じっくり読みこんで、自分だけのお気に入りを見つけるのもいいものです。

最後になりますが、先日、体育館で進路説明会実施の折に、3年生の保護者の皆様には健康チェックや検温をお願いしました。今後とも、ご来校される地域の方、保護者の方には、同様をお願いいたします。冬に向かい、風邪やインフルエンザの流行も気になるころです。校内で感染症の広がりを作らないために、ぜひ、ご理解とご協力をお願いいたします。

2学年自然教室

9月24日（木）～26日（土）『絆～最高の瞬間を思い出に in 長野～』というスローガンのもと、長野県茅野市蓼科中央高原周辺で、新型コロナウイルス感染症拡大防止対策を様々に講じながら3日間過ごしました。

9月24日（木）学校→ハケ岳自然文化園→クラス別コース（プラネタリウム・パターゴルフ・クラスレク）→ナイトウオーク

9月25日（金）蓼科・ハケ岳国際自然学校（オリエンテーリング）→ものづくり→スタンツ大会・キャンドルファイヤー

9月26日（土）鷹山ファミリー牧場（命の学習・乳しぼり・トラクター体験・魚のつかみ取り・昼食）→学校



<感想>

スタンツ大会では実行委員の人たちの凄い発表を見て、緊張が一気にとけてクラスの発表も全力で楽しむことができました。他のクラスの発表もジャンルが違って面白かったです！キャンドルファイヤーは思っていた以上にきれいで、きれいなキャンドルプラスみんなの歌声、ピアノの生演奏で雰囲気最高でした。キレイすぎて泣きそうになりました。（1組）

ナイトウオークでは、生き物はあまり見られなかったが、生き物がいた痕跡や、何かの鳴き声などが聞こえたので、とてもワクワクしてもっと自然について知りたいと思った。そして、もっとこういうきれいな自然を残したいと考えるようになった。（2組）

ものづくりでは、限られた材料の中で、道具を安全に使い、作品を作ることができた。友達の作品や他のクラスの友達の作品も見合って面白かったり、細かく作りこまれた作品をたくさん見ることができた。（3組）

課題発表会（展示）

10月16日（金）～30日（金）まで課題発表会展示の部を行いました。見学者の三密を避けるため、展示場所を例年のA棟1階に加えて、中央廊下、B棟1階に広げ、クラスごとに時間を割り当てて、見学しました。

保護者の方にも足を運んでいただきました。入り口での検温にご協力いただき、ありがとうございました。



3年修学旅行

9月27日（日）～29日（火）『温故知新—みんなでつくろう最高で最幸の思い出—』というスローガンのもと、様々な新型コロナウイルス感染症拡大防止対策を講じながら、奈良・京都方面に行ってまいりました。

9月27日（日）学校→班別自主行動（奈良公園）

9月28日（月）班別自主行動（京都市内・タクシー研修）→体験学習（能楽堂）

9月29日（火）座禅体験→学級別体験活動（念珠作り・京菓子・組みひも）→学校



<生徒の感想（抜粋）>

3年生になってから、大きな行事が無かったので、学年としてたくさんの経験ができてよかったと思います。このコロナの中で、修学旅行ができたのは普通ではないということをお忘れずに、周りの人へ感謝して残りの5か月を過ごしていきたいです。（1組）

実際に古都や寺院・神社へ行ってみると、釘なしで建てたり、今の技術であれば、もちろんできるとすぐ分かるものが、ずっと前のまだ機械などないときからあったと思うとすごく偉大なことだと思った。ここから、最新技術だけでなく、昔ながらの技法も活用すべきだし、温故知新の考え方を深められました。（2組）

京都・奈良で昔ながらの歴史を学び、いろんな体験をしたりして組みひもでは分かりやすく教えてくれたからきれいに作ることができたし、座禅では足がしびれたり、じっとしているのが難しく少し動いちゃったりしたけど、なかなか体験させてもらえる機会は少ないから貴重な体験をすることができて良かったです。（3組）

部活動情報

○男子バスケットボール部が10月に行われた青葉区新人バスケットボール大会で、3位に入賞しました。併せて『さわやか賞』も受賞しました。

○陸上競技部3年久保田陽貴さんが、神奈川県総合体育大会陸上競技の部で、共通男子四種競技で7位（110mH16秒53、砲丸投9m77、走高跳1m60、400m58秒30総合2061点）に入賞しました。応援ありがとうございました。